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关于“阳了”这件事,你需要了解的40句话

我 区 船
舶修造产业
运行稳中向

好，今年前三季度规上企业实
现总产值71.3亿元，同比增长
25.5%，船舶修理业产值增长
33.3%；5月以来船舶修理业连
续保持40%以上月度增幅。这
份亮眼成绩单表明，面对复杂
的市场形势，唯有坚持高质量
才能稳增长、出效益。

受疫情阶段性冲击和全球
经济下行等超预期因素影响，船
舶修造业风雨飘摇。而越是面
对需求疲软、产能过剩的买方市
场，越需要坚持高质量发展不动
摇，这样才能以“高人一筹”赢得
订单占领市场，从而在参与国内
国际双循环中游刃有余。

近年来，我区船舶修造业坚
持以推动高质量发展为主题，主

攻环境友好、技术领先的绿色造
船，大力普及以清洁能源驱动的
智能化机械装备，普遍采用低噪
音、零排放、除粉尘的先进工艺，
不但降低了能耗、提高了效能，
还形成了显著的竞争优势。一
分耕耘一分收获，在国际航运市
场寒潮涌动之际，船舶修造“风
景这边独好”，就是市场对高质
量发展的丰厚回报。

党的二十大在强调高质量
发展时指出，“实施产业基础再
造工程和重大技术装备攻关工
程，支持专精特新企业发展，推
动制造业高端化、智能化、绿色
化发展。”我区船舶修造行业作
为临港产业的重要支柱，通过
高端化、智能化、绿色化转型，
实现了经济效益、社会效益与
环境效益的和谐统一，成功经
验值得推广。

高质量才能稳增长
□小井

日月谈

本报讯（记者 胡晓 通讯员 林书伊）“乘坐公交车
刷社保卡，医院挂号刷社保卡，舟山范围内进景区也
可以用社保卡，现在社保卡的功能是越来越多了。”近
日，一直在海外务工的李国海终于领到了第三代社保
卡，他笑着说，计划把社保卡的功能都尝试一遍。

一张卡行走舟山，多项公共服务一卡通办。记者
从区人社局了解到，今年以来，我区以数字化改革为
引领，积极打造“四网四面”，深入推进居民服务“一
卡通”建设工作。

“所谓‘四网四面’就是通过打造发行网、服务
网、待遇网、生态网，积极拓宽覆盖面、业务面、资金
面、领域面，进一步畅通居民服务‘一卡通’签发与服
务。”区人社局有关负责人介绍，在发行与服务方面，
该局与工行、农行、建行等多家银行开展合作，推进
社保卡合作银行服务网点建设，实现多元领卡、提升
工作效率。截至目前，已在全区所有镇、街道、管委
会开通98个银行服务网点。

“我们还依托自助机、移动式制卡机等设备，为
老年人、残疾人等各类群体提供更周全、更贴心、更
直接的上门服务。”该负责人介绍，目前累计开通社
保卡线上办理九大类124项业务应用，并支持窗口查
询办理95项人社业务，可快速办理参保证明打印、社
保信息查询等高频事项。

在社保卡应用方面，人社部门借助数字化手段，
加强了社保卡应用建设与生活服务有机融合，实现
公共交通一卡通、旅游观光一卡通、文化体验一卡
通、医疗服务一卡通。目前，全区14个文旅场馆均支
持实体社保卡和电子社保卡的使用。此外，社保卡
的应用还实现了社保、养老、就业、人才及技能补贴
项目福利待遇的一卡通领，大大方便了企业和个人。

“下一步，我们将继续密切部门协作，打破数据
壁垒，不断提升社保卡的服务能力，切实把民生实事
办到群众心坎上。”该负责人介绍，截至11月底，全区
社保卡签发量已超过 25万张，社保卡换发率超过
70%，电子社保卡覆盖率达到71.9%。
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本报讯（记者 胡晓 通讯员
邱丹燕）发热门诊是鉴别发热患者
是否感染新冠的重要场所。记者
从区卫健局了解到，目前，全区医
院发热门诊、发热诊室已增至14
家，普陀医院、普陀医院六横分院、
舟山顾鹤传骨伤医院三家医院和
全区11个社区卫生服务中心、卫生
院全部设立发热门诊（诊室），为有
发热等症状的患者提供诊疗服务。

昨天上午，记者在普陀医院儿科

发热门诊看到，几位家长带着孩子在
观察室等候，门诊医生正为一名患者
问诊开药，整个诊室秩序井然。

普陀医院医务科主任于姜标
说，普陀医院发热门诊原有3个成人
诊间和2个儿科诊间，为进一步满足
发热患者诊疗需求，目前发热门诊
诊间总数已扩增至10个，相应的医
务力量、防护物资均已配备齐全，同
时医院通过简化就诊流程，规范病
历记录等方式，缩短发热患者等候

时间，增强发热门诊服务能力。
“目前，医院发热门诊接诊量

还比较平稳，与以往基本持平。”于
姜标告诉记者，秋冬季，除了新冠，
同样也是流感高发的季节，两者均
有一定的发热比例，所以发热症状
的患者就医需求相对较大，因此扩
容发热门诊，能够保障发热患者在
发热门诊得到好的诊疗。“在发热
门诊，医生会根据患者的症状，给
出下一步建议。”于姜标说。

区疾控中心专家建议，新冠病
毒的致病性减弱，广大市民无需对
病毒“谈虎色变”，出现发热等症状
时不要恐慌，首选居家休息、合理
用药、自我康复。如居民有就诊需
求，可就近前往医疗机构发热门诊
（诊室）就诊。就诊过程中，尽量乘
坐私家车，不乘坐公共交通工具，
点对点直达医疗机构发热门诊，并
做好个人防护，最大限度降低交叉
感染风险。

医院发热门诊（诊室）增至14家
疾控专家：如有需求尽量乘坐私家车就近诊疗

本报讯（记者 陈跃 通讯员 贺
思露）近日，期待已久的白沙岛系列
IP正式亮相。IP形象突出海钓文
化特色，由海鸥、虎头鱼、灯塔、鹅卵
石组合而成，分别命名为浪浪、唔
虎、大白和沙仔，寓意着“浪舞白沙”
的美好。其中，以灯塔为主形象。

据了解，白沙岛海洋生物资源
丰富。在白沙海边和港口，海鸥成
群在海面上觅食，更贴近白沙海钓
乐园主题。海鸥拥有不惧困难艰
辛，英勇顽强的品质，能很好代表白
沙岛的渔民；虎头鱼是白沙岛海域
具有代表性的鱼类资源,唔虎在虎
头鱼基础上进行了拟人化设计，该

IP形象从容安详，有着希望岛上年
长者长寿健康的美好寓意；白沙岛
隶属的东亭山(外洋鞍岛)灯塔是第
七批全国重点文物保护单位，大白
这一IP形象的主色调则来源于白
沙岛三色旗，寓意着为往来白沙的
游客做向导；白沙岛岸边多白色砾
石沙滩和鹅卵石，沙仔形象选择了
历经时间打磨的鹅卵石，代表着白
沙岛渔民的朴实无华及努力。

“这些IP形象，亲近自然，俏皮
活泼，具有亲切感，未来还将衍生出
一系列有趣的表情、贴纸、钥匙扣等
衍生产品，以助力白沙旅游品牌化发
展。”白沙岛管委会有关负责人说。

白沙岛文旅IP形象亮相
由海鸥、虎头鱼、灯塔、鹅卵石组成

本报讯（记者 郭杰 通讯员
丁泳翔）日前，我区选送的“船舶智
造e建通”应用经过推荐筛选、线
上路演、专家评审等环节，成功获
评2022年度省数字经济系统最佳
应用。

据介绍，近年来，我区以数字
化改革为契机，聚焦绿色低碳发展
和产业数字赋能，依托云计算、大
数据、物联网等数字技术，乘势开
发“船舶智造e建通”应用，为新材
料船舶全生命周期提供“一站式”

服务，实现创新链产业链供应链互
联协同，有效提升产业价值和核心
竞争力。

在“船舶智造e建通”平台，记
者看到，船舶设计、船舶建造、建
造监理、检验检测等应用入口一
应俱全。通过该平台，船东、监理
方等可以直观了解船舶设计、制
造、交易、售后各个环节，并通过
“云设计”“云建造”“云监理”等应
用场景，实现船舶全流程质量追
溯和全生命周期服务，切实破解
造船周期长、资金筹集难、过程不
透明、议价能力低等痛点难点问
题。

“我国渔船数量众多，且船龄
老、油耗多、污染大等问题突出，为
实现‘十四五’渔业节能减排目标，
新一轮的渔船更新改造势在必
行。从国际发展经验看，中小型渔
船玻璃钢化是大势所趋，但国内玻
璃钢渔船发展缓慢、普及程度较
低，一直未能有效解决技术水平
弱、产业协同少、服务配套差等问
题。”区经信局相关负责人说，“船
舶智造e建通”的应用推广将切实
改变这一局面，推动产业链资源精
准对接、要素优化配置、运转高效
协同。

“目前，该应用已入驻造船企

业23家、服务商117家，原料及设
备供应商遍布 15个国家及国内
19个省份，线上商城产品种类达
10750种，可满足不同用户需求。
应用上线以来，已交付 107艘船
舶，交易额近5.6亿元。”该平台
研发和运营方，舟山中创海洋科
技股份有限公司董事长贺波介
绍。

据悉，我区将以数字化改革为
引领，持续推动新能源、新智造、新
材料等前沿技术在船舶上的应用，
全力打造船舶产业发展新高地，切
实把数字化改革优势转化为发展
胜势。

“船舶智造e建通”应用获评省数字经济系统最佳应用

“一站式”服务新材料船舶全生命周期
奋进新征程 建功新时代

数字化在普陀

（本报综合消息）“请戴好口
罩，有序进入。”“大爷大妈，你们今
天来打第几针？我帮您看看疫苗
接种单。”“最近身体有没有不舒
服？有哪些慢性基础病？”……

昨天上午，在六横镇的峧头方
舱式新冠疫苗接种点，医护人员和
志愿者在常态化开展疫苗接种工
作的同时，为前来接种的老年人提
供周到细致的服务，在确保老人身
体基础状况良好并符合相关要求
的前提下为其进行接种。“前2针
也是在六横接种的，身体没有出现
不适。接种疫苗也是给自己和家
人加一道保障。”刚完成加强针接
种的马中锋老人说。

自疫情防控政策优化调整以
来，老年人的健康问题牵动着全区
上下的心。连日来，我区全力推动
老年人疫苗接种工作，多措并举提
高老年人疫苗接种覆盖率，共筑全

区免疫屏障。
六横相关部门、各村（居）通过

再排模、再梳理、再发力，集中力
量，组织动员，强化服务，继续开设
老年人接种绿色通道，提供专车接
送等贴心服务，提高老年人新冠疫
苗的接种率。“我们将持续强化部
门协调联动，加大宣传力度，引导
群众积极、主动、及早接种，多措并
举做好老年人的接种工作。”六横
镇相关负责人说。

桃花镇针对部分老人接种意
愿不高的情况，组织各村工作人员
开展科普宣传，向老年人讲解接种
疫苗的重要性。“我身体一直很好，
又不怎么出门，之前不是很想接种
疫苗。”家住公前村的叶雪球老人
在听完该村工作人员的科普讲解
后，随即前往镇中心卫生院接种疫
苗。虾峙镇为老年人安排接种评
估，并根据评估结果对符合条件的

老年人安排疫苗接种。医务人员
在接种时，还对老年人实施健康检
查。

在沈家门荷外社区，82岁的
吴彩花老人腿脚不便无法出门，为
方便老人接种疫苗，荷外社区安排
人员上门开展一对一暖心服务，并
提供“爱心专车”接送，由社区工作
人员跟车以保障老人安全。“各方
面服务保障很周全，接种疫苗，我
也安心。”吴彩花连连夸赞社区的
服务工作。

区卫健局相关负责人告诉记
者，为进一步摸清全区60岁以上
目标人群底数，我区充分利用大
数据手段，通过各类数据库比对，
建立目标人群台账。同时，确保
各接种点位医护力量、疫苗供应
充足，指导接种点做好技术培训，
落实老年人健康状况询问、接种
禁忌核查等工作，对老年人做好

沟通解释，通过多种方式宣传疫
苗接种的必要性、安全性、有效
性，广泛发动全社会力量参与动
员老年人接种。

另外，记者从区卫健局了解
到，昨天起，我区按照自主选择、知
情承诺、愿接尽接的原则，全面铺
开老年人第二剂次加强免疫接种
工作，主要对象为已经完成第一剂
次加强针接种6个月以上、自愿接
受第二剂次加强免疫接种的老年
人。

“我们将根据疫苗供应保障情
况，按照感染风险程度、感染后导
致重症风险高低和建立免疫屏障
需要的顺序，分步统筹推进接种工
作。”区卫健局相关负责人说。目
前，区卫健局已对完成第一剂次的
老年人展开全面摸底排查，各镇、
街道、管委会将进一步做好宣传动
员工作。

我区全力做好老年人疫苗接种工作
老年人第二剂次加强免疫接种工作昨起全面铺开


